



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Año I.—Núm. 62 Redacción: Danús 2 Palma de Mallorca.—Viernes 22 de Septiembre de 1939. Año de la Victoria—Teléfonos 1745-2078 Precio: 15 cts.

Declárase libre la venta de productos hortícolas

Dificultades de recepción hicieron que anteanoche, tomándola de dos distintas emisoras, apareciera la palabra «agricultores» en nuestra información, y no la de «hortícolas». Un telegrama llegado a Palma ayer señala, antes de venir el B. O. del Estado, que son los productos hortícolas los declarados de venta libre.

Vida internacional

La Gran Bretaña trata de descubrir los puntos débiles del acuerdo ruso alemán

Londres 21. De la declaración oficial publicada por el Gobierno de la Gran Bretaña la tarde del 18 del actual así como de los comentarios subsiguientes en terminales, prensa y radios se desprende es un hecho cierto la sospecha lanzada en forma de información, de que Inglaterra no declarará la guerra a Rusia, a pesar de que, en buena lógica, tenía que ser inevitable, por virtud del pacto anglo-polaco. Es cierto que el Gobierno de Londres tiene la escusa legal, de que por su parte Polonia no ha declarado la guerra a Rusia, y que residiendo el Gobierno de Beck temporalmente en un país neutral como Rumania, parece en buenas normas de derecho internacional, de las facultades precisas para ejercer sus funciones; motivo por el cual, no puede ser nuevamente mencionado como existente, mientras no se hallen sus representantes en tierra aliada; en ese caso inglesa o francesa. Según afirma el «Times», se limitará Londres a no reconocer el hecho consumado; pero sin romper sus relaciones diplomáticas con Moscú, pues en el fondo no le disgusta a Inglaterra que todo el territorio de Polonia, no haya caído en manos del Reich, como cabía sospechar, y esta interpretación unida a que la acción de Rusia, según afirma Molotov, no es realmente bélica—dicen algunos—sino más bien de protección, facilita el que ahora permanezca estática Inglaterra y la siga como siempre Francia de remolque.

Habla de proyectos y realidades el Ministro de Obras Públicas

Asombra la obra ingente que lleva ya realizada el Gobierno y lo que aún hará

Madrid.—El Ministro de Obras Públicas ha recibido a los periodistas a las 2.30 de la tarde haciéndoles una detallada exposición de todos los proyectos actuales del Ministerio. El señor Peña expresó su satisfacción por la marcha actual de los mismos que es, superando las grandes dificultades presentes, inmejorable. Añadió que todas las contrataciones de obras públicas estaban en marcha, y ello sin elevar el precio. El miércoles próximo, se verificará la inauguración del puente de Amposta y se entregarán muy adelantadas las obras del de Tortosa. Afirmo que todos los puentes de la provincia de Barcelona se están reconstruyendo y pasan actualmente de 100 los que están en ejecución en la provincia de Gerona. Los trabajos en esta última provincia, adelantando lentamente debido a la dificultad de los transportes. Siguió diciendo que han empezado los trabajos de electrificación de la línea del ferrocarril Madrid-Avila-Segovia que quedarán terminados en un mes. Ha agregado que el Gobierno Nacional entregará en breve 150 locomotoras actualmente en construcción y posteriormente se construirán 750. El próximo mes de octubre se verificará la entrega de 200 vagones y en la línea del ferrocarril Madrid-Burgos se construirán algunas estaciones. Refiriéndose a las obras de puertos dijo el señor Peña que se ha trabajado intensamente en todos los de Levante y que el tráfico en los de Barcelona y Valencia ya se ha normalizado bastante. Terminó diciendo que tiene grandes esperanzas en la venta que supone para España el llevar a la práctica en su totalidad el plan de obras públicas.

Nuevo Delegado Nacional

Burgos.—Ha sido designado Delegado Nacional de Información e Investigación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., don José Finat Escrivá de Romani, actual Gobernador Civil de Madrid.

Cumplen hoy los cinco años de la carta del Profeta al que ha sido el Caudillo

Eduardo Daladier habló por radio a los franceses, defendiendo su posición bélica

París.—Esta noche por la Radio el Jefe del Gobierno francés Daladier ha pronunciado un discurso en el que ha dicho lo siguiente: «Desde hace 20 días nos hallamos en guerra y cada noche que pasaba quería dirigirme a vosotros para informaros de nuestra situación política y militar, y para haceros depositarios de mi confianza mayor. Ni un solo momento dejó de pensar en vosotros. Pienso en esos soldados que se hallan en los frentes franceses. Francésas, pienso sin cesar en vuestros hijos, en las madres, en nuestros hermanos, en nuestros prometidos. Yo no soy el conductor de masas embaucadas y alucinadas, soy el conductor de hombres, de estos hombres que ganarán la guerra. He estado en los frentes y he podido comprobar como los soldados de Francia, habían profundizado sus líneas en territorio alemán, y he comprobado al mismo tiempo la alta potencialidad de los mandos, y he comprobado sobre todo el valor y patriotismo que anima a nuestros soldados, que con las armas en la mano, saben imponerse a la invasión hitleriana. Porque Alemania ha sido quien en realidad nos ha impuesto esta guerra. Hace tres años que Alemania busca dominar a Europa provocando esta guerra. Hace tres años que por tres veces consecutivas nos hemos visto obligados a movilizar ante la amenaza alemana, y hemos arrancado al campesino de sus campos, a los empleados de sus oficinas y al obrero de sus fábricas. Los soldados de Francia se baten, porque quieren evitar que en Europa se imponga un régimen de terror; este terror que reina en Alemania. Desde hace varios años no es solamente dentro de Alemania donde ha introducido Hitler el terror; es también en Austria, en Checoslovaquia y ahora en Polonia. La destrucción de Polonia había sido impuesta de antemano, y estaba preparada por las armas y por los tratados en negociaciones secretas, mientras que se simulaban otras amistosas. Estos tratados secretos se apuntaron más tarde sobre Polonia envolviéndola en un mar de hierro y de fuego. Los soldados polacos han luchado contra las fuerzas invasoras clavándose en el suelo de su patria y obligando al ejército extranjero a detener su marcha. Secciones de caballería polaca atacaban las columnas motorizadas de Alemania, y en Varsovia chocaba el ejército alemán con una frontera terrible que le cerraba el paso, y mientras esto sucedía, por la frontera occidental de Polonia, Hitler pretende dejar aislada a Francia para después atacarla. Alemania ha buscado repetidas veces realizar maniobras provocando movimientos y hasta incluso empleando el sistema monetario. En nuestro territorio y por distintas provincias, hemos visto circular mapas en los que aparece el territorio francés dividido en varios sectores. Con disfraces de alsacianos han llegado súbditos alemanes para hacerlos asistir a distintos Congresos. ¿Cómo Francia ante estas absurdas maniobras puede aceptar nuevas promesas de Hitler? Nunca podrá aceptarlas y por

Francia entera se alza como un solo hombre para advertirle que en nuestro pueblo no hay traidores. Solo hay hombres nobles y decididos que saben hacer honor al lema que llevan escrito en sus banderas: «Vivir libres o morir». Hitler desea separar Francia de Inglaterra y separar a los mismos franceses. Pero la propaganda germana ha fracasado rotundamente. Largos años de experiencia han permitido a los franceses comprender todo el valor de la amistad británica. Actualmente la Marina Inglesa se dedica a destruir los submarinos alemanes. Sus aviones en unión con los nuestros protegen el suelo de Francia. Y sus hijos mezclados en las trincheras

Queda aplazado el viaje del Generalísimo a Italia

A último de este mes tenía S. E. el Generalísimo, omo es sabido el proyecto de visitar Italia oficialmente. La actual situación internacional aconseja demorar el viaje tan vivamente deseado por el pueblo italiano, el que queda aplazado hasta una nueva fecha que oportunamente se señalará.

CRITERIOLOGÍA PROFANA

El concepto de Estado y de Unidad en Calvo Sotelo

Sabido es como nosotros—los nacionalindicalistas—conceptuamos a los políticos. Sin embargo, de entre esos gusanos que—al decir de Maura—van corroyendo los cimientos de la vida social de los pueblos, debemos hacer una excepción: Calvo Sotelo. Aún los más alejados del tinglado político, no podemos olvidar aquellos debates que sostuvo en el Congreso. Debates ruidosos que atraían la atención de todos los sectores de la política nacional. Empezaban los momentos difíciles preludio de esa gesta que se ha realizado. La guerra oscura—la que tuvo por combatientes a nuestros escuadristas—encontró en él un luchador de vanguardia. Calvo Sotelo, fué quien comprendió antes que nadie la palabra de nuestro Ausente. La voz de poeta y profeta de José Antonio, encontró en el estadista un eco tanto más apreciado, cuanto se produjo en aquellos días grises y turbios de nuestra Historia. Y la palabra ardiente del Abogado tribuno, juntándose a la henchida de espíritu revolucionario de José Antonio, hicieron posible el milagro de despertar al Genio español que se hallaba atargado y hacerle seguir el rumbo imperial que el destino le había trazado. Y se operó el milagro. Las juventudes, compenetrándose con el momento histórico, se enrolaron llenas de entusiasmo a ese Movimiento que les hablaba de un Estado fuerte, autoritario; de una Unidad de destino; de una Patria en la que reinara la paz, el orden, la justicia. Porque Calvo Sotelo, propugnó siempre por una concepción del Estado análoga a la que nos marca el punto 6 de nuestro programa. Suyas son esas palabras: «El Estado es la idea que importa más a las futuras generaciones.» Y más adelante: «Una democracia que no sepa colocar la seriedad y la inexorabilidad del Estado por encima de cualesquiera insolencias particulares será arrollada por la juventud.» Y esas palabras escritas en Junio del 31, tienen ya el sello de nuestro Movimiento: incorporar la juventud—como pide el Ausente—a la marcha del Estado. He aquí la primera verdad de su credo político. Y por lo que respecta a la Unidad, aún cuando pedía para las distintas regiones de España cierto respeto a los privilegios y tradiciones propias de cada una de ellas, clamaba contra los separatismos absurdos y suicidas. Y así pudo decir—refiriéndose a las pretensiones desmesuradas de autonomía en Cataluña y Vasconia—: «A mi juicio se está incubando en nuestra tierra, a golpe de martillo, un regionalismo nacionalista tan exaltado como peligroso.» Así se expresaba Calvo Sotelo al hablar de la Unidad como base para la consecución de una Patria mejor. Los conceptos de Estado y Unidad vertidos por el gran estadista son idénticos a los propugnados por nuestro ideario nacionalindicalista. Calvo Sotelo previó la importancia que en los momentos actuales tiene la juventud. La necesidad de cultivarla, de encauzarla, de satisfacerla. Y de renovar la concepción del Estado, destruyendo ese mecanismo ridículo del Estado liberal—en todas partes fracasado—para construir un Estado fuerte, totalitario. Y todo ello, basado en la Universidad. En esa santa Unidad que desde los tiempos imperiales viene sosteniendo a España protegiéndola de los embates extranjeros, desnaturalizados. Por algo decimos que Calvo Sotelo es el protomártir de nuestra Revolución.

Gaspar SABATER

El llamamiento de la España con afán de redención al más ilustre de los Jefes del Ejército patrio

Madrid.—Mañana hará cinco años que el fundador de Falange Española, José Antonio Primo de Rivera, envió al entonces General Franco, hoy en día Generalísimo de los Ejércitos de España, una carta, modelo de patriotismo y de visión, que fué entregada por medio del actual Ministro de la Gobernación Excmo. Sr. camaraada Ramón Serrano Suñer. En la mencionada carta se decía al General, la situación del movimiento revolucionario de Octubre, dando exacta cuenta de lo que se preparaba, que no era a juicio de José Antonio una mitinada sino un movimiento de envengadura para traer a España los sistemas de países extraños y asiáticos. Hasta daba cuenta nuestro fundador de los alijos de armas efectuados. Reseñaba su entrevista con el Ministro de la Gobernación diciendo que a su salida del edificio de la Puerta del Sol, no estaba entibiado para lanzarse a la calle con un puñado y coger un fusil para defender a España. Terminaba la carta diciendo al General que le proporcionaba estos datos por sí él los consideraba útiles para la salvación de España.

La mesa de Redacción

LOS ARRESTOS DE UNA EMPRESA TEATRAL. — Hoy abre nuevamente sus puertas el Teatro Lírico con una de las agrupaciones líricas mejor orientadas, de las que recorren los teatros de la Península y en la que figuran destacadísimas figuras del género, empezando por Marcos Redondo y María Teresa Planas. En esta época otoñal, la aparición en el teatro de la calle del Conquistador de tan notable compañía nos recuerda otros otoños ya lejanos, en que aprovechando las comunicaciones directas con el extranjero, ofrecía la empresa del Lírico a Palma las primicias de las grandes figuras del teatro mundial, que iban a recorrer las principales urbes españolas. Así saboreó nuestro público antes que nadie, los acentos apasionados de Caravaglia, el inmenso trágico italiano y las supremas elegancias de María Ivanisti y las hermanas Patriza, y tantos otros artistas y agrupaciones de valla universalmente reconocida. Pero no son estos los únicos laureles de la Empresa del Lírico, ya que D. José Tous auxiliado siempre por su compañero Pepe Ribas, nos presentó en toda ocasión lo primero de lo primero, en todos los ramos del arte del teatro. Sería imposible detallar, los grandes Conciertos, Compañías de Opera, Opereta, Drama, Tragedia, Comedia, Zarzuela grande y chica y vistosos espectáculos nacionales y extranjeros, que desfilaron por aquel escenario. El abolengo de la Empresa del Lírico es tan glorioso que no cabe la más ligera discusión, pero aún no satisfecha de su gran labor en estos últimos tiempos, desde que nuestro glorioso Caudillo nos trajo la paz, ha seguido su obra de ofrecer-nos espectáculos dignos, y hoy el último eslabón de esa cadena de triunfos que anhelamos todos perdure luengos años. — N. B.

Constitución del nuevo Consejo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El próximo martes día 26 del actual, tendrá lugar con toda solemnidad en Burgos el acto de constitución del nuevo Consejo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En este acto y con arreglo a lo preceptuado en nuestros estatutos prestarán los Consejeros su juramento.

